

EL DIA POLITICO

Y aquí no ha pisado nada. Todos los arrestos, las energías todas de Moret, han venido á parar en nada. De mucho hombre, don Sigmundo. De César ha pasado á la categoría de monaguillo del actual gobierno. Después de dar á los vientos de la publicidad su famosísimo programa, verdadero pasto de los montes, no podía ocurrir otra cosa.

Las últimas noticias telegráficas de la Corte así lo confirman.

Cum consecución pues, de este repentino cambio de los moretistas, de este balanceo en la cuerda floja, los prisioneros é íntimos de don Sigmundo continuarán en sus puestos, sacrificándose por el país, y, Libastida, su yerno, seguirá en la fiscalía del Tribunal de Cuentas, por la cuenta que le tiene.

Esta nueva actitud de Moret, es como no podía menos de suceder, comentadísima en Madrid, pero sus amigos tratan de justificarla, diciendo que seguir otra conducta sería perder terreno y aumentar la escisión en el seno del partido. ¡Oh!

El ilustre presidente del Congreso señor Canalejas ha marchado á Cercedilla donde pasará el verano.

Ayer conferenciaron detenidamente los señores conde de Romanones y Requejo con el señor Navarro Reverter.

Asígnase que como consecuencia de esta conferencia será nombrado subsecretario de Hacienda el señor Requejo.

Hoy tomará posesión de los carteras de Estado y Marine los señores Gullón y Aivarado.

OJEADA UNIVERSAL

—Al terminar la estación musical en Berlín, se han hecho oír tres pianistas de importancia; el ruso Wassili Sapellnikow, el francés Luciano Yurmsier y el español Alberto Jonás, nombre que por primera vez suena en nuestros oídos.

Según la revista alemana de donde tomamos la noticia, Sapellnikow ha de colocarse en primera fila con los más notables artistas del piano contemporáneo. El mecanismo es perfecto, la interpretación acabada y el temperamento sometido por completo al arte.

Warmsier se distingue por su pulsatón suave y su cantable expresivo.

Alberto Jonás canta acaso cierta falta de posesión con una ejecución llena de brillantez.

—Noticias de San Petersburgo dan cuenta de la llegada á aquella capital de un magnífico ómnibus-automóvil construido en Bruselas y destinado al servicio del Czar.

Nicolás II se propone hacer en dicho automóvil, en el que se han recogido los últimos adelantos, frecuentes excursiones por los alrededores de San Petersburgo.

Su coste se eleva á 101,000 francos. En San Petersburgo fué recibido el automóvil por el ministro de Comunicaciones, y luego se practicó un minucioso reconocimiento en todas sus dependencias y en sus máquinas.

Consta de un salón en el que el Czar podrá dedicarse al trabajo, una sala para asar y un dormitorio.

Las máquinas son poderosísimas, y a pesar del gran peso del automóvil, podrá desarrollar una velocidad de 96 kilómetros por hora.

Todas las dependencias están adornadas con extraordinario lujo. De la dirección del automóvil se encargará un ingeniero de plena confianza del Czar.

En parte exterior lleva un grueso capó capaz de resistir á los efectos del viento violento atentado. El automóvil, según pruebas prácticas funciona admirablemente.

—Vaya un heliográfico! El Estado de Kentucky, Estados Unidos puede evanescerse de contar entre sus habitantes el mayor gloton que registra la historia.

En efecto, mientras se verificaba la ceremonia, Luke, que cuarenta y siete años de edad y un apetito voraz, pasó al comedor y no dejó sobre la mesa ni una sola partícula de los comestibles.

Pavos, ensaladas, carnes, pasteles, un banquete, en fin, al estilo de las Bidas de Camacho, despachado fué en menos de cuarenta minutos, siendo lo particular del caso, que mientras novios y concurrencia desfilaban de debilidad, el «champion» de los glotonos no presentaba síntomas alguno de indigestión.

VERSOS

Rasgos de ingenio

FRAGMENTO

Quiero un pueblo que trabaje, y en su casa no se aburra; que investigue, que discorra, que lea y hasta que viaje. Quiero un pueblo con labranza, con industria y con caminos, por donde anden sus vecinos, con holgura y con holganza. Quiero un pueblo con ciudades donde tengan por recreos Institutos y Museos, sociedad y Sociedades.

Pueblo, en fin, con las ventajas de las prácticas modernas; con más granjas que fabernas, con más virtudes que alhajías; sin viles pasiones bajas; sin resabios ni seculas; con más libros que barajas, más aperos que vihuelas; con muchísimas escuelas y poquísimas navajas.

José Zorrilla.

Después del ensayo general de la ópera, el maestro interpela á un amigo: —¿Qué te parece la música? —Que en ciertos momentos es demasiado estruendosa. Pero supongo que lo habrás hecho adrede para que el público se despierte de cuando en cuando.

Del Extranjero

PARIS

En honor de la infanta Eulalia y de Sorolla

El embajador de los Estados Unidos ha dado una comida en honor de la infanta Eulalia.

Asistieron Alicia Roosevelt y muchos aristócratas franceses.

El embajador de España ha dado otra comida en honor del laureado pintor Sorolla.

Asistieron el ministro de Instrucción, el subsecretario de Bellas Artes y otros altos funcionarios.

Lance

A consecuencia del proceso Dreyfus ha surgido una cuestión de honor entre el general Gonse y el teniente coronel Dicquel.

Se batieron á pistola, y éste aguantó el primer disparo de su contricante y se abstuvo de disparar.

Los socialistas franceses

El grupo de socialistas unificados de la Cámara ha presentado una proposición de ley contra los bloks de patronos pidiendo que se proceda á la expropiación con indemnización y que en el plazo de seis días se les cierren las fábricas.

También han presentado otra proposición pidiendo que se suprima del Código los artículos que se refieren á garantías de la libertad del trabajo.

Otra solicitando que se supriman los economatos de patronos.

SAN PETERSBURGO

La revolución rusa

Por la fuerza fueron disueltas las manifestaciones de revolucionarios que llevaban banderas rojas y entonaban himnos. Resultaron muchos manifestantes heridos.

Actitud de Trepoff

Ha causado profunda sensación la actitud en que se ha colocado Trepoff.

Se cree que en vista de ello el zar llamará á los elementos demócratas, encargándoles la formación de nuevo gobierno.

NUEVA YORK

Candidato á la presidencia

Mr. Brian ha aceptado el que se presente su candidatura á título de demócrata, para la próxima elección presidencial.

ALEJANDRIA.

La guerra religiosa

Se ha ordenado que varios regimientos de tropas inglesas de guarnición en Malta y Gibraltar marchen seguidamente á Egipto para hacer frente á la agitación religiosa, que aumenta más cada día.

Se teme que esta agitación degenera en guerra Santa.

Curiosa.

Un pleito de cuatro siglos y medio

El domingo 10 del pasado Junio, el vecindario de dos aldeas del departamento de los Alpes Marítimos (Francia) se entregaba con gran júbilo á más bullicioso regocijo. Músicas, bailes, cohetes, merienda y repique de campanas, de todo lo característico de una gran fiesta gozaban los buenos habitantes de Luceran y Lanconques.

El caso no era para menos. Celebraban la terminación de un pleito que tenía enmestados ambos lugares desde el 14 de Noviembre de 1462.

El origen de la disputa y causa del pleito era la posesión de una porción de terreno que cada una de las aldeas reclamaba totalmente como suya.

La Audiencia de Niza resolvió hace pocos días la cuestión dividiendo por igual el terreno entre las dos aldeas. Lo mismo hubiera hecho Sanomón.

Pero los que no han dado muestra de ser Salomones han sido los luceranos y lanconques es que han vivido durante los cuatro siglos y medio que ha durado el pleito, pues para llegar á este resultado han gastado los dos Municipios «setecientos cincuenta mil francos», siendo así que la tierra disputada valdrá diez mil próximamente.

Los escritos hechos por la curia para justificar los enormes gastos del pleito, forman 1.856 legajos muy luminosos y pesan en total 16 toneladas.

Y á cualquiera se le ocurre que si desde un principio hubieran transigido ambos pueblos en lo que ahora ha dictaminado la Audiencia de Niza, se hubieran podido ahorrar los setecientos cincuenta mil francos, ó emplear esta suma en escuelas, mercados ó otras obras de permanente utilidad.

Lo extraño es que el mundo está lleno de Luceranos y Lanconques.

TARJETA POSTAL

Hoy, gracias sin duda al progreso de la democracia, nos vamos dando cuenta de que lo que importa en la vida nacional es mucho menos el capricho de un gobierno (bien pueda tener efectos tan extensos como fastidiosos) que la obscura y continua labor de las clases subordinadas; de donde sale toda la civilización de este pueblo, por el cual mantienen su vida y forman su espíritu y su conciencia colectiva.

René Worme.

CASTELLÓN hace Patria

Pueblo y Ejército, convencidos uno y otro que éste viene de aquí; que indistintamente uno vive por el otro y que al Pueblo vuelven los militares por la actual organización de la fuerza de tan sana é imprescindible Institución social y Patria, han dado la más elevada prueba de solidaridad con sus brillantes Juegos Florales en la noche del sábado 7 de los corrientes y demás fiestas celebradas en conmemoración de la heroica y liberal jornada del 7, 8 y 9 de Julio de 1837.

Justificado entusiasmas con vuelo general de campanas; dianas por las músicas del pueblo y del ejército; Exposición-Tómbola al insigne pintor Ribalt; verbenas, fuegos artificiales, colgaduras, iluminaciones, colocación de la primera piedra del proyectado monumento al hijo del pueblo que en común saben dignificar á quien les dignifica; realce que jamás debe escatimar pueblo alguno que se estime culto.

Las impresiones que nos producen el carácter de los pueblos por sus ideas y sentimientos elevados, deben manifestarse en hechos y actos exteriores que gallardamente han sabido demostrar los laboriosos y cultos castellonenses en sus conmemorativos festejos, entre los que, también sobresale la gran manifestación cívica que depositó sus coronas en el Obelisco de la Libertad.

Por rivalidades mal entendidas abominamos siempre de la prensa y de las autoridades sin tener en cuenta que sin el concurso de ambas soberanías, no se hubieran verificado los esfuerzos y arrestos, que han tenido para nivelarse con los más adelantados pueblos.

La ciencia bien aplicada, la agricultura base del bienestar, el comercio, la industria, las artes, el trato con los forasteros y extranjeros y cuantas grandezas talentosamente se exterioricen inspirarán confianza, ejercerán veneración y resolverán el problema de hacer, grandes á los pueblos, y poderosos á sus laboriosos hijos.

Nosotros, nos asociamos de todo corazón á toda elevada acción que auna voluntades, confraternice pueblos entre sí y éstos con su Ejército y viceversa; que redima á los ana'fabetos; que sepa dictar leyes é inspirar un liberal y desintarado amor á la Patria.

Los Juegos Florales celebrados en el elegante Teatro principal y demás festejos cívicos, han sido brillantados por infatigables patriotas, llevándose el Ejército cuatro premios que tres de ellos

han correspondido al Regimiento infantería de Otumba justamente querido de los castellonenses, y ¡Oh benemérita clase!... los sergentos, don Antonio Marco Tejedor y don Pedro Fernández Abellán han sido laureados, y como el negro porvenir social que les aguarda es poco lisonjero, bueno sería que cuando menos les sirviera de especial recomendación para obtener ascensos para la escala de reserva retribuida ó destinos civiles de categoría superior á la modesta militar que disfrutan para beneficio de los intereses del Ejército y su propio prestigio.

La prensa de Castellón podría poner el primer grano de arena; el elocuente mantenedor de la fiesta é ilustre diputado catalán don José Zulueta, podría consagrarse también á esta benéfica labor en el santuario de las Leyes, y el heroico General Manrique de Lara y Jiménez de Melgar, que vela por el propio honor y espíritu militar de la guarnición que la venera y que tantas simpatías tiene dentro y fuera del Ejército, ya sabemos que oficial y particularmente las aprovechará como caso prestigioso, y de este modo eficaz, se desarrollaría el amor al estudio; se mantendría viva la esperanza del más sufrido elemento armado que no puede ingresar en las academias y los beneméritos autores y colaboradores, tendrían la satisfacción honrada de haber contribuido con hechos á la salvación de una parte social de nuestro amado País.

Campins Cort.

Julio 9—1906.

7, 8 Y 9 DE JULIO

Crónica de las fiestas

Más tranquilos hoy y menos agobiados que ayer por el trabajo, volveremos ahora sobre las pasadas fiestas, rectificando omisiones y reseñando al propio tiempo las que no pudimos alcanzar en la edición de ayer.

Daremos la preferencia á la información de hoy y terminaremos esta crónica con la reseña de los festejos de ayer y ampliando algo de los de antea y el primero de los días de las fiestas que acabamos de dar por terminadas.

Zulueta.

El ilustre mantenedor de los Juegos Florales, de esa culta fiesta que ha sido la admiración de propios y la envidia de los extraños, ha salido esta mañana en coche, y acompañado de los señores Gimeno Michavía y Castelló y Tárrega, ha visitado el camino de Lidón, la Cárcel Modelo, las obras de los grupos escolares en construcción, la Villa Luisa del camino de Ribesalbes y la fábrica de azulejos de la señora viuda de Segarra, donde ha tenido ocasión de ver todas las operaciones de la fabricación de azulejos.

El señor Zulueta ha hecho grandes elogios de esa fábrica felicitando al inteligente obrero señor Royo y al simpático regente de la fábrica.

Antes de entrar en el Suizo ha visitado al señor Gasset, despidiéndose de su distinguido compañero quien poco después llegaba al Suizo con los señores Llinás, Santa Cruz, Salma, Checa y otros acompañándole durante el almuerzo.

A Tortosa.

A la una menos cuarto ha salido el señor Zulueta para Tortosa, despidiéndole en la estación el alcalde, casi todos los concejales, don Gaspar Juan, don Leandro Alloza, muchos correligionarios y algunos escritores laureados. La despedida ha sido muy entusiasta, prometiendo volver pronto el señor Zulueta para evidenciar de este modo el grato recuerdo que de aquí se lleva.

Obsequios.

A punto de marchar el tren ha llegado Paco Ribés á la estación y le ha hecho entrega al señor Zulueta del Romance *Al Pinar* con ilustraciones de sus principales incidentes, hechos primorosamente á la aguada.

El señor Checa le ha dedicado dos magníficas paletas.

Todo lo ha agradecido mucho el gran español.

Un pensamiento.

Antes de marchar el señor Zulueta, el cronista de la ciudad, señor Llinás, le ha entregado una cuartilla del Album que en breve se le entregará á la adorado Reina de los Juegos Florales, como recuerdo de la inolvidable fiesta del sábado último, escribiendo un sentido pensamiento.

Banquete y conferencia.

Anoche fué obsequiado el señor Zulueta con un banquete por sus correligionarios y al final de la comida

dió su anunciada conferencia en el Centro de la Unión Republicana.

El discurso del ilustre diputado catalán fué soberbio, digno de sus profundos, generosos conocimientos.

Primero cantó á la raza española, arrancando frenéticos aplausos y después explicó el alcance práctico de la solidaridad catalana, justificando su necesidad no ya solo para Cataluña, si que también para todas las regiones.

En Ribalta.

Cuando terminó la brillante Conferencia, se trasladó, acompañado de varios amigos al paseo de Ribalta, dando un paseo por aquel ameno paraje y presenciando después el disparo de la traca.

En el Grao.

Ayer tarde, después de la comida que hubo en el domicilio de la Reina de la fiesta, visitó el Pinar y las obras del puerto acompañándole en esta excursión los señores Gasset, Viceat, Gimeno, González, Huguet (don R. y don C.), Salma, Clausell y otros, satisfaciéndole mucho esta visita.

Ribalta.

La excursión fué breve á la vecina población marítima porque algunos de sus compañeros tuvieron necesidad de regresar á Castellón á la hora señalada para la ceremonia de la colocación de la primera piedra del monumento á Ribalta.

Esta ceremonia tuvo lugar á las siete en punto en un gran círculo acotado al efecto en la plaza de la Independencia.

Tan sencilla como edificante fiesta fué amenizada por dos bandas de músicos, asistiendo distinguido público que ocupó asientos á los lados de la mesa presidencial.

Primera se leyó y firmó el acta y luego, el acta, con un ejemplar de cada periódico de la localidad, las distintas monedas de uso corriente, varios programas de las fiestas de este año, el Menú del banquete de la Reina de los Juegos Florales, una fotografía del monumento proyectado á Ribalta, la tarjeta del constructor del primer bloque de la estación, etc. fué encerrado todo en un tubo de zinc que se empuró al bloque citado, operación que llevaron á cabo los industriales Feced y Samillán, ayudados del inspector y capataz de obras municipales.

A punto de echar la primera piedra, el señor Castelló y Tárrega, subido á una silla, dirigió la palabra al público recordando los trabajos de la comisión que preside, excitando á todos los artistas á que no abandonen al ayuntamiento en esta loable iniciativa y pidiendo á todos juramento de honor, ante aquella primera piedra, de terminar pronto las obras que iban á empezar.

Seguidamente adelantó el alcalde y cojiendo el bloque de manos del señor Castelló y Tárrega lo echó á los cimientos entre vivas á Castellón y á Ribalta.

El señor alcalde puso término á tan interesante fiesta con un discurso muy patriótico.

Elogió al señor Castelló y Tárrega por su iniciativa, hizo votos porque la obra empezada se lleve pronto á feliz término y por último señaló los rasgos principales del gran artista que Castellón se dispone á glorificar.

El señor alcalde fué muy felicitado y no lo fueron menos el señor Castelló y Tárrega y los individuos de la Junta que preside, para la cual fué el de ayer un gran día.

En casa de la Reina.

El banquete que ofreció ayer la Reina de la fiesta el mantenedor de los Juegos Florales, al poeta laureado, á las Damas de Honor y á las primeras autoridades, ha sido uno de los actos más hermosos de las pasadas fiestas.

Dispuesta con gran lujo de artísticos detalles la mesa del banquete en el salón principal de la casa de Juan Gil, empezó la comida sentando la espiritual Reina, María Juan á su derecha é izquierda, respectivamente, al mantenedor de la fiesta y al poeta premiado.

La cariñosa madre de la Reina tenía á sus lados al señor alcalde y á la gentil Rosita Gimeno.

El respetable general Manrique de Lara tenía á su lado á la bellísima María Serrano.

A los lados de la amable viuda del inolvidable Alloza se sentaban el erudito cronista de esta ciudad don Carlos Llinás y el ilustrado inspector de 1.ª enseñanza, don Leoncio T. Serrano, tío del poeta Benajes.

Entre el poeta y el señor Serrano ocupaba su asiento la arrogante Anita Gasset.

El mantenedor tenía á su derecha á la hermosísima Mercedes Fontané.

Al lado del cariñoso dueño de la casa don Gaspar Juan, sentaron al señor Castelló y Tarrega; y don Fernando Gasset...

La comida fué digna de la esplendidez y distinción de los señores de Juan Gil, quienes, juntamente con recuerdos gloriosos de familia, fueron personalmente objeto de merecidas alabanzas...

Es: anclado el champagne, el poeta premiado levantó su copa y leyó estos sentidos versos:

Al contemplar la hermosura,
Rejo el azul firmamento,
De esta espléndida llanura
¿Cómo expresar mi ventura?

Y a quien ves que torna luego
Buscando paz y sosiego
En el terreno natal
Ya no el corazón se ufana

Con la dulce edad temprana,
Más se colma mi ambición
Al sentir amor de hermana
De la hermosa Castellón.

Y tú, mi reina, que honraste
A mi débil fantasía,
Y de amor te coronaste
Y magnífica brillaste

En trono de poesía.
¿Qué he de decirte? ¿qué acento
Ha de enlazar mi garganta
Que exprese mi sentimiento

Al admirar un momento
Ese tu rostro que encanta?
Pura, sencilla, ideal,
Hermosa, resplandeciente.

Subiste al alto sitial
Con aplauso de la gente
Espontáneo y general.
Hélaste con tus chapines

El trono, entre serafines,
Entre esta pléyde hermosa
Que parecían jazmines
Arroscados de una rosa.

¿Quién no suspiraba, quién
Al lucir con magestad
La alta diadema en tu sien?
Bien simbolizaste, bien,

Lo excelso de esta ciudad.
¿Cuándo pudo imaginar
Mi musa lauro tan rico?
Para poder recordar

Fecha para mí sin par
Esto pongo en tu abanico.
Reina de la F. O. has sido;
El sitial tan eminente

Nunca fué, indudablemente,
Cómo ahora merecido.
Ya que el aplauso has oído
De tu risueña ciudad,

Recuérdalo en toda edad
Con gratitud y ternura,
Que es patente de hermosura
Y premio de tu bondad.

Emiliano Benages.

Seguidamente puso en manos de su Reina el abanico tradicional. El señor Serrano también brindó en verso, diciendo así:

A las bellísimas damas de honor de la Reina de los Juegos Florales, las distinguidas señoritas Rosita Gimeno, Anita Gasset, Mercedes Fontané y María Serrano, en el banquete ofrecido a estas por su discreta, angelical y hermosa Soberana.

Ayer ofrecí un cantar a vuestra Reina de amor; hoy me rindo a vuestro altar, porque quiero saludar a las damas de su honor.

Y os he de cantar hermosas, en este jardín de flores, cual cantan los ruiseñores sus endechas amorosas.

Que si tal es mi destino por los valles de este suelo, y si ignorando el camino, hijas mías, peregrino busco el luminar del Cielo.

Dejad que el arpa sonora os ofrezca su armonía, y que cual ave canora cante dones que atesora vuestro ser en este día.

Sois hermosos y hechiceras; sois discretas y elegantes, y sois joyas de brillantes luciendo en altas esferas: Añ donde el sol radiante nos dá su luz y calor; donde el trono del Señor se nos muestra rutilante.

Con vuestra Reina de amor brilláis por vuestra hermosura; brillad también con usura por vuestro dulce candor,

Porque el valer y la palma que ha de ostentar la mujer, vosotros lo habeis de ver en las virtudes de su alma, Son las joyas más valiosas que a la mujer divinizan, y que siempre sintetizan el valer de las hermosas.

Leoncio T. Serrano.

Requerido por todos improvisó el señor Linares unas cuartetas dignas de su estro soberano, que sentimos no haber podido copiar en aqual instante para darlas a conocer a nuestros lectores.

Brinaron así mismo los señores Gasset, el general, el mantenedor y por último el alcalde, evocando todas las grandes virtudes de la inolvidable reina de los Juegos Florales del presente año y los patrióticos merecimientos de su ilustre familia.

El señor Juan Gil pronunció al final del banquete breves frases de gratitud por el solemne homenaje municipal rendido a su hija María.

En la Exposición.

Terminada la comida y mientras el señor Zulueta hizo su visita al Grao, el bondadosísimo padre de nuestra espiritual Reina, María Juan, acompañó a ésta y a sus hermosas Damas al local de la Exposición de Ribalta, visitando todas las instalaciones y pasando un deliciosísimo rato en el claustro del Instituto Provincial.

Obsequio delicado.

Cuando las damas, después de pasar el día en casa de la Reina, regresaron a sus benditos hogares, encontraron sobre sus t. cadores un soberbio ramo de flores, obsequio delicadísimo de la Reina que ha estado estos días en todos los detalles de las fiestas con una serenidad y conocimiento de su papel verdaderamente incomparables.

Retratos.

Ayer se reunieron en el elegante gabinete fotográfico de Germán Colón, la Reina, sus damas, los marcos municipales, los peajes, pejecillos, heraldos y labradoras, reconstituyéndose en pequeño el escenario del Principal y obteniéndose muchas fotografías cuyas pruebas admirables hemos tenido el gusto de ver esta mañana.

Por cierto que durante el banquete de ayer en casa de don Gaspar Juan el inteligente aficionado don Juan Viló, sorprendió a todos los comensales con el envío de una tarjeta postal que reproducía perfecta y admirablemente el grupo de la mañana y por cierto también que fué la de ayer una mañana de fiesta para Castellón, sitiando materialmente el público las casas de la Reina y de sus Damas para verlas salir cuando se dirigían a la fotografía y al entrar en sus domicilios de regreso de la casa de Colón cuyo establecimiento fué ayer una verdadera peregrinación.

Revistas ilustradas.

Los grupos de ayer, como el recinto de los cimientos abiertos para la estatua de Ribalta, local de la Exposición-Tómbola y otros detalles de las pasadas fiestas, se enviarán enseguida a las Revistas ilustradas de la Corte.

En el «Armelar».

Esperando el señor Zulueta la hora del banquete de ayer, en casa de don Gaspar Juan, salió de excursión al llamado armelar, de nuestro querido amigo don Enrique Gimeno, acompañándole los señores Gasset, Vicent y Peris, de Burriana.

El señor Zulueta pasó encantado la mañana de ayer en aquella soberbia finca, estudiando los progresos agrícolas introducidos por el señor Gimeno y discutiendo animada y competentemente sobre cultivos con los señores Gimeno y Peris.

El señor Gimeno obsequió a su ilustre visitante y a quienes le acompañaban con pastas y champagne.

En el teatro de Verano.

La noche antes, sin embargo de las fatigas del domingo, teniendo que hablar en la Manifestación cívica, después del magnífico brindis que pronunció en el banquete oficial, estuvo el señor Zulueta en el teatro de Verano, presenciando un acto de la función de ese día acompañado de varios concejales y amigos.

Más de los Juegos Florales

Completada, al llegar aquí, la información de las fiestas y la que personalmente se refiere al insigne diputado español que hasta el mediodía de hoy ha sido nuestro huésped ilustre, volvemos ahora a la fiesta de los Juegos Florales para subsanar algunas omisiones y descuidos, que el buen sentido de nuestros lectores habrá atribuido al exceso de la información de ayer y a la precipitación con que hubo de hacerse el HERALDO por la necesidad de acudir

casi en una misma hora a diferentes sitios.

Empezaremos consignando que el autor de la Biografía de Ribalta y estudio crítico de sus obras, premiada por el Jurado es de nuestro distinguido paisano don Agustín Soriano que actualmente reside en la Corte.

El autor del Canto al Trabajo es un ilustrado maestro de Cercaçenta.

Describiendo el aspecto deslumbrador, fantástico que ofrecía el Trono de la Reina en la fiesta de los Juegos Florales omitimos el nombre de Soñita Serra Nuñez y es más de lamentar la omisión del nombre de esta hermosísima, angelical y adorable niña, porque debiendo marchar a su Villa de Benicessim para veranear y reponer su quebrantada salud, se impuso el sacrificio de retrasar su marcha para tomar parte en aquella gran fiesta, cediendo sus amables padres a las súplicas reiteradas del señor Castelló y Tarrega, que eternamente agradecerá tamaño sacrificio.

Otra omisión fué la de los nombres de los heraldos y pejes de la fiesta que tan magníficos vestidos estrenaron esa noche y que tan propiamente los arregló el señor Colón (don Cristóbal).

Eran esos niños los hermanos Bau, los hermanos Rubert, el niño José Llopis y Bueso Montoliu.

Mañana se darán los Diplomas a la imprenta y enseguida se llenarán para entregarlos a los escritores laureados.

Los autores de los trabajos no premiados podrán desde luego retirar sus trabajos, pidiéndolos al secretario general del Jurado.

Así mismo se ruega a los laureados que cuanto antes retiren sus premios de la Casa Capitular.

Por último y para poder hacer efectivo en Caja el importe de la suscripción abierta para Ribalta, con motivo de los Juegos Florales, se ruega que las personas que tengan descubiertos por tal concepto que se apresuren a enviar al Ayuntamiento las cantidades ofrecidas.

Exposición Ribalta.

Todos estos días ha sido muy visitada la Exposición-Tómbola de Ribalta para la que se han recibido últimamente los siguientes cuadros:

Una acuarela del sergente Marco Tejedor.

Una marina de Sanz, regalo del general Lincunegui.

Un paisaje de Pérez Dolz.

Dos acuarelas y un estudio al óleo de Peyró.

Un grupo escultórico de E. Segura.

Un paisaje de Vilarroig y una escultura de Campeny.

El éxito de la Exposición es inmenso y van pujándose algunos cuadros.

Mañana se tasarán los objetos para que puedan pujarse desde mañana.

La Exposición seguirá abierta todo el verano y ahora recabará la comisión ejecutiva del proyectado monumento a Ribalta, juntamente con la autoridad, que los jueves por la tarde toque la música en el Instituto provincial para animar la Exposición a fin de que sus productos estén en relación con el gran esfuerzo que ha habido necesidad de hacer para que su resultado fuera el que afortunadamente ha sido.

Felicitaciones y gracias.

El ayuntamiento está recibiendo desde anteaer entusiastas felicitaciones por el grandioso éxito de la fiesta de los Juegos Florales y el cabildo municipal a su vez está agradecidísimo a cuantos valiosos elementos han ayudado al mayor esplendor de la citada fiesta y muy especialmente a las distinguidas familias de la Reina y de sus Damas para las cuales serán siempre pocos cuantos elogios se los prodigan.

A todas y a todos las gracias y como de algún modo hemos de poner término a la información de las pasadas fiestas, lo haremos con un viva revelador de los entusiasmos que nos dominan por el grandioso éxito logrado.

¡¡¡VIVA CASTELLÓN!!!

CASTELLÓN

Mañana celebrará sesión el ayuntamiento.

En la orden del día figuran los siguientes asuntos:

- 1.º Despacho de oficio.
2.º Expedientes de obras solicitadas por doña Carmen Vicent, don Tomás Rubio y don Marcelino Ariño.
3.º Dictamen de la comisión de Policía Urbana é informe del Arquitecto municipal sobre una parcela abandonada a la vía pública en la calle de Espartero, propiedad de don Luis Lafuente.

Nuestro querido amigo don Dionisio Guardiola, tiene en su poder unos im-

portantes que se perdieron la noche de los Juegos Florales en el teatro Principal.

Se hallan vacantes:

La titular de farmacéutico, veterinario y practicante del pueblo de Geldo, dotados con... ¡¡¡diez pesetas!!!; los de farmacéutico, veterinario y practicante de San Jorge con cien del ala cada uno; las mismas titulares del pueblo de Moncófar y la de médico de la propia localidad.

En otro lugar del periódico publicamos un edicto del Sindicato de policía rural abriendo concurso por cinco días para proveer la plaza de secretario del Sindicato.

La fecha del edicto corresponde al día de ayer que se nos remitió para su publicación.

Ha marchado a Benicessim donde pasará el verano, la apreciable familia de nuestro buen amigo don Félix Bueso.

Esta mañana hemos recibido la visita de despedida de nuestro distinguido amigo don Emiliano Benages Más, el inspirado poeta que ha alcanzado la codiciada Flor natural y la de nuestro amigo don Juan Nebot cultísimo escritor, premiado también en los últimos Juegos Florales.

Mañana regresará a sus respectivos pueblos complacidos por todo extremo tanto de la suntuosidad de la fiesta en la que parte tan brillante han tomado como de los obsequios, todos muy merecidos, de que han sido objeto durante su corta permanencia en esta ciudad.

Lleven feliz viaje y cujal que la grata memoria que se llevan acrezca en ellos, no la inspiración que en grado tan alto poseen, sino el deseo de honrarnos, festejándonos, con motivo análogo al de ahora.

Uno y otro brillantísimo escritor, hen sido hoy obsequiados en casa del farmacéutico Ribés, de cuyos amables hijos son los señores Benages y Nebot antiguos y buenos amigos.

Ha salido para Yecla (Murcia) donde pasará, como de costumbre, la temporada veraniega, la respetable señora doña Josefa Marco Carpena.

El presidente de la Junta organizadora del concurso exposición de fotografía que patrocinado por el Ayuntamiento de la ciudad de Vil arreal se trata de celebrar allí con motivo de las fiestas de la Virgen de Gracia ha tenido la atención que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de las bases que regirán para el mencionado importante concurso.

No hay como un retrato de tamaño natural para satisfacer los sentimientos de la familia. El retrato de un ser querido que dejó de existir; el de otro que existiendo constituye ó sostiene la felicidad del hogar y el de su pariente, deudo ó amigo querido, son siempre motivo de satisfacción y de consuelo en los hogares donde hallen albergue los nobles sentimientos del amor y cariño.

Dicho regalo puede adquirirse a cinco pesetas mensuales, en combinación con el de Obras de los señores Sucesores de don Manuel Soler de Barcelona, a quienes pueden dirigirse lo mismo que al representante en esta provincia don José Ramón y Calatayud, Calle Escultor Viciano, 10, Duplicado 2.º

Para mañana a las diez está convocada en el ayuntamiento la comisión de orden interior.

Veraneantes Llevaron el ANIS MOSCATEL único en España.

En virtud de concurso único han sido nombrados maestros en propiedad de San Juan de Enove (Valencia) don Francisco Miranevis; de Alfara de Algimia, don Eugenio Santafé; de Marieta (Valladolid) don Manuel Bley Forner; de Valldico y Causaco, don Francisco Omos Antiel y de Indicana (Alava) don Federico Vilella Pinedo, quienes sirven en la actualidad escuelas de esta provincia.

Hoy ha llegado a Castellón, la distinguida señora doña Antonia Vilaplana, viuda de Dicenta para pasar el verano en Benicessim.

También ha llegado a Castellón nuestro distinguido y querido amigo don Remón Oimos.

Bien venidos.

Se ha dado cuenta al ministerio de la Gobernación de los accidentes del trabajo ocurridos a Antonio Escrig Nebot de Castellón, Manuel Villalba Lloria de Jérica y Severino Martín Roig, de Viver.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el inteligente pintor, pensionado en Madrid por la Excelentísima Diputación provincial, don Antonio Peyró quien ha expuesto en el

Círculo Artístico algunos de sus muchos trabajos del último curso.

Ha marchado a Puebla Torosa, don Francisco Llorens Bellés y a Montoliu don Vicente Saera, de Villarreal.

A Yecla, la señora viuda del comendante Rodríguez.

A Almazora los señores de Cabello a Benicessim las familias de Perales, Huguet y de Bueso (don Félix)

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita doña Carmen Compañera hermana del joven doctor del mismo apellido, para el conocido joven de esta ciudad y muy querido amigo nuestro don Rafael Bermell Sanchis.

El enlace de tan apreciable pareja tendrá lugar el próximo Septiembre.

Ayer celebró sesión de segunda convocatoria el consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, informando favorablemente el proyecto de ordenanzas de la comunidad de regantes de Burriana, un expediente de conducción de maderas por el río Mijares entre Voliati y Fanzara y las ordenanzas adoptadas al nuevo reglamento, de las comunidades de labradores de Alcañá y Burriana.

Mañana se publicará en el Boletín Oficial la circular disponiendo que el ingreso de los mozos en caja tenga lugar el día 1.º de Agosto.

Ha probado V. el ANIS MOSCATEL

Con el de esta noche se inaugurará una serie de vermouths en el teatro de verano que por lo escogido de las obras que se pondrán en escena el reducido de los precios, prometen ser un nuevo éxito para la afortunada empresa explotadora.

Esta noche se pondrá en escena la cada día más aplaudida zarzuela «Bambinos» en la que tanto se distinguen la simpática tiple Carmen Casasnovas y el tenor Francisco Mariner.

Para dichos vermouths regirán los siguientes precios económicos con libre inclusión: palco 2 pesetas, silla de preferencia 0.50, banqueta 0.35. Entrada general 0.15.

El estudioso artista señor Castelló, tiene expuesto otro panorama decorativo en el escaparate del comercio de los señores Tarrega y Nés y cuyo asunto representa a dos lindas labradoras entretenidas en agradable labor de confeccionar hermosas guirnaldas de flores.

El colorido es muy jugoso y el dibujo correcto y suelto, principal característica que debe reunir toda obra de arte decorativo.

Esta mañana ha estado en la alcaldía una comisión de obreros carpinteros para exponer ante dicha autoridad el disgusto que existe entre los trabajadores asociados lo mismo que en la mayoría de los patronos de dicho oficio por ciertos incumplimientos hubidos en la cuestión de los trabajos de carpintería de las escuelas que se están construyendo en nuestra ciudad.

No sabemos, en detalle, lo que ocurre en el fondo de la cuestión que ha surgido entre contratistas y los carpinteros, pero procuraremos enterarnos de lo que haya de cierto y pondremos al corriente de ello a nuestros lectores.

Lo único que sabemos hoy de cierto es que para mañana están citadas los contratistas de las referidas obras en la alcaldía para aclarar el asunto y ver de evitar mayores males.

Tóse el que quiere, pues ninguno resiste 24 horas, a los Discos de Plectro los Roselló. Caja dos reales; franco de Depósito en Castellón, M. Font, Perzancia y Droguería.

Pida usted el incomparable ANIS MOSCATEL.

TEATRO DE VERANO

Con una magnífica entrada celebró anoche la función anunciada en el nuevo teatro de verano.

Se pusieron en escena las zarzuelas en un acto «Los guapos», el estreno de «La gaita blanca» y «El arte de ser bonita».

En la primera de las citadas obras ya conocida de nuestro público, se distinguieron notablemente las señoritas Casasnovas, León y Figueroa.

De ellos sobresalieron muchísimo los señores Gil, Paco Tomás, Mariner, Ricós, Reverter, Bovi y Civera.

El atractivo de la velada lo constituyó el estreno del juguete un tanto scarpático y en un acto y tres cuadros, «La gaita blanca» de los señores Jackson y Capella, música de los maestros Jiménez y Vives.

En esta obra el arte no parece por ninguna parte; pero en cambio hay una continua exhibición de mugeres, mucho movimiento y aparato, chistes sencillos de color y escenas pirotécnicas que abundan que es un primor. ¡Y nada el movimiento!

Se ruega al público visitar los sales para examinar los estilos: encajes reales, matas, etc., ejecutados con la más perfecta perfección. DOMESTICA BOBINA la misma que se emplea en las familias, en las labores de prendas de vestir y otras máquinas para toda industria se emplea la costura. Precio, 4'500 K.

Paidotrof

SOCIEDAD GENERAL

El día 23 de Julio saldrá el niño y rápido vapor francés. El día 25 de Julio saldrá de los Aires, el vapor francés Consignatarios en Barcelona Principal.—BARCELONA.

J. BA

Ex-alumno de los hospicios de clínica del Dr. Nadal CONSULTA: de

POLICIA DEL ACREDITADO

Curación de toda clase de dolor.—Gran especialista en Se garantizan todos los tratamientos. 60, GONZALEZ C

Clínica de enfermos Calle de Consulta gratuita juven

La música no es cosa del más se hace agradable al oído. Se hizo aplaudir como partes, mereciendo los honores repetición el bailable titulado «chiches» y la gaita tuvo que do su repertorio de couplets para satisfacer a la fiera, otra cha casta ía, entre los cuales mucho uno en que se a utiliza ciosamente a la primera auto municipal.

En su desempeño lograron aplaudidas las señoras María Roca, Figueroa, Zifrich y los señores Tomás, Ferner y Reverter.

Respecto a «El arte de ser bonita» se puso en escena un acto que, hasta con repetir lo que el acto de «La gaita blanca» que lo que es tal pasatiempo.

Merece muchos aplausos aparte y con gusto así lo ha acordada labor que viene realizando inteligente director de orquesta Joaquín Peris, pues a su precio é incesantes trabajos, que todas las obreras han presenciadas, se gan de ma gustada y se cantan como el de.

Con tan segura bnta no que decaga cuando ésta dentro.

Sucesos del EN ALC

Un herido En la partida de Padrelva, término, y hallándose regando los vecinos en una heredad de Molina, un hijo de este llamado estuvo una reyerta por asunto con su cuñado Miguel Gil, disparándole un tiro que le hizo blanco en el segmento Gil Herrierias.

EN CUE Hurto Ha sido detenido Vicente B por hurto de una gallina de piedra Boix.

EN ALC Otra reyerta Los hermanos Vicente y José han sostenido una cuestión

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los cordados de todos estilos: encajes reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL...

MAQUINAS SINGER PARA COSER

SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer

CONCESIONARIOS EN ESPAÑA ADCOCK Y C. Castellón: Castellón: Castellón 22, G. Chermá, 33 Burriana



Máquina de ESCRIBIR DACTYLE

La mejor máquina de escribir, la más FUERTE, PRÁCTICA, LIBERA Y ECONÓMICA GARANTIZADAS

Ventas al contado y a plazos de 6 y 12 meses

Accesorios para máquinas de escribir en general.

Precio, al contado, 450 Ptas.

Representante para la provincia de Castellón: Calle Escultor Viciano, 10-1.-CASTELLÓN

Paidotrofo-Alimentador verdadero de los niños

Sustituto del aceite de hígado de bacalao y de las emulsiones. Los supera en virtudes terapéuticas ó curativas y es mucho más agradable.

De venta en Farmacias y Droguerías

SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARÍTIMOS á vapor de Marsella

Línea para el Río de la Plata. El día 23 de Julio saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés FRANCE...

Línea Brasil-Plata. El día 25 de Julio saldrá de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el vapor francés LES ANDES...

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp., Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.-BARCELONA.

J. BALLESTER MÉDICO-OCULISTA

Ex-alumno de los hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadalmay.

CONSULTA: de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

CLÍNICA DENTAL

DEL ACREDITADO PROFESOR DENTISTA DE BARCELONA Don Antonio Mantúa

Cura de toda clase de enfermedades de la boca. Operaciones y extracciones dolor. Gran especialista en dentaduras completas.

Se garantizan todos los trabajos hechos en este gabinete. (60) GONZALEZ CHERMA, 60.-Antes Esmedio.-CASTELLÓN

Clínica de enfermedades de los OJOS del DR. MARIN

Calle de González Chermá, 104

Consulta gratuita jueves y sábados á las 4 de la tarde.

La música no es cosa del otro jueves, más se hace agradable al oído.

Se hizo apañar como en todas partes, mereciendo los honores de la repetición el bailable titulado «La matriche» y la gallita tuvo que agotar todos sus repertorios de complets y añadir para satisfacer á la fiera, otros de consagración casta ía, entre los cuales se celebró muchísimo una que se aña muy graciosamente á la primera autoridad municipal.

En su desempeño lograron ser muy aplaudidas las señoras Matilda León, María Roca, Figuerola, Zafra y Albarich y los señores Tomás, Ferriz, Marinier y Reverter.

Respecto á «el arte de ser bonita» que se puso en escena en último término, hasta con repetir lo que queda dicho de «La gitita blanca» para juzgar lo que es tal espectáculo.

Merece muchos aplausos y párrafo aparte y con gusto así lo hacemos, la acertada labor que viene realizando el inteligente director de orquesta don Joaquín París, pues á su pericia musical é incansables trabajos, se debe que todas las obras hasta hoy representadas, sigan de manera tan agradable y se canten como el arte manda.

Con tan segura betuta no hay obra que desgracia cuando ésta traiga algo de teatro.

Victor Duval.

Sucesos del día

EN ALCOUDIA. Un herido

En la partida de Pedralba, de este término, y hallándose regando trigo varios vecinos en una heredada de Miguel Molina, un hijo de este llamado José, estuvo una reyerta por asuntos de familia con su cuñado Miguel Ballester Gil, disparándole un tiro que desgraciadamente hizo blanco en el segador Manuel Gil Herreras.

El agresor presentóse á las autoridades.

EN CUEVAS. Hurto

Ha sido detenido Vicente Espel Pizarro, por hurto de una gallina á Felipe Suspeña Boix.

EN ALCORA. Otra reyerta

Los hermanos Vicente y José Cervelló han sostenido una cuestión con Ramón Salvador Galien, por asuntos de familia. Aquel disparó un arma contra este y como no hiciera blanco, abalanzose sobre él, dándole tres puñaladas que le produjeron otras tantas heridas de gravedad.

DIARIO DE AVISOS SANTORAL. Martes 10.—San Cristóbal. Miércoles 11.—San Pío I.

CULTOS. Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de las Monjas Capuchinas.

CONSUMOS. La recaudación en consumos durante el día de ayer ascendió á 984'66 ptes.

REGISTRO CIVIL. Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Juan Mateu Peña Carmen Martí Centelles, Juan Martí Centelles, María Pasmal Centelles, Isabel Carraja Drapi y Carmen López Salva.

DEFUNCIONES.—María Vilar Beltrán, Brigida Prats Otiga.

TEATRO DE VERANO. Hoy martes función Vermohut á las nueve y media noche: BOHEMIOS.

Sindicato de policía rural de Castellón EDICTO

Debido de proveerse la plaza de Secretario de esta Corporación retribuida con 1.999'80 pesetas anuales se abre concurso por término de cinco días á contar desde mañana.

Los que se crean con derecho al desempeño de dicho cargo presentarán sus solicitudes en la Secretaría de esta Corporación dentro del citado plazo, los cuales deben atemperarse á las condiciones que exige el Reglamento por que se rige el Sindicato.

Castellón 9 Julio 1906.—El Presidente, Joaquín París.

SOLARES

Se venden en el paseo de Morella á 9 y 6 pesetas metro. Razón, Caballos 49.

DINERO

Cantidades para colocar á préstamos con hipoteca sobre fincas. Garantías aceptables. Razón P. Sixto Cámara, 2, Castellón.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO (Servicio de la noche)

Madrid 10 de Julio.

El Círculo Valenciano y los ministros valencianos

En el Círculo Valenciano se ha celebrado una reunión numerosa convocada al efecto.

El presidente señor Settler manifestó que el objeto de la reunión sólo era el acordar la forma de celebrar el nombramiento de los señores Amalio Gimeno y Navarro Reverter.

Acedióse á la idea con entusiasmo, desistiendo del banquete ó fiesta valenciana, porque no se perpetuaba así hecho tan memorable.

Se adoptó el acuerdo de entregar á cada uno de los ministros un álbum-almuerzo formando un bloc de pergamino ó pieles.

En la primera hoja será pintada una alegoría y en las restantes irán estampadas las fechas y los actos más salientes de Gimeno y Reverter, hecho todo al pincel por Cecilio Plá, los hermanos Benlliure, Benedito, Cubells, Yerro, Francés, Jimeno, Montesinos y otros artistas que se han ofrecido.

Se enviará á Valencia, Alicante y Castellón hojas de pergamino para que firmen en ellas quienes lo deseen.

Además se admitirán donativos para costear los trabajos, exceptuándose á los pintores que hagan el trabajo gratis asociándose á tan simpática idea.

Los álbums tendrán una dimensión de un metro cuadrado.

De la región valenciana se encargará don Le Rat-Penat y don Fernando Gasset.

Benlliure reunirá á los pintores para ponerse de acuerdo respecto á la distribución de los trabajos.

Cogida de un aficionado

En la becerrada celebrada esta tarde por los zapateros, como es costumbre anual, durante la lidia del tercer bicho, que era grande y cornalón, se arrojó á la plaza un joven, intentando lidiar.

El toro le embistió, tirándole á considerable altura.

Al caer quedó inmóvil, como muerto. Trasladado á la enfermería, le apreciaron una grave conmoción cerebral.

De Vigo

Dicen de Vigo que llegó el señor Urzáiz.

El miércoles es esperada la infanta Isabel, para la que se preparan habitaciones.

Después se trasladará á un castillo propiedad de la viuda del señor Elduayen.

Dicha señora se propone regalar el inmueble á la infanta.

De Palma

Dicen de Palma de Mallorca que la esposa del señor Maura se halla enferma á consecuencia de un cólico nefrítico.

La comisión de consumos.—Pidal

Pasado mañana reunirá el ministro de Hacienda á la comisión extraparlamentaria de consumos, para proceder á la aprobación de la última parte del dictamen.

Ha marchado á su castillo de Mon don Alejandro Pidal.

De Sevilla

Dicen de Sevilla que por cuestiones del trabajo se pelearon hoy dos obreros, resultando uno de ellos muerto instantáneamente de una puñalada.

Antonio Zanón, matador del sargento de la guardia civil, ha nombrado para que le defienda en el Supremo de Guerra y Marina al teniente de ingenieros señor Iranzo, que fué el mismo que lo defendió en el consejo de guerra.

Bautizo de una niña

En la capilla de Palacio fué bautizada hoy una niña hija de la nodriza que amamantó á la infanta Isabel, hija de la princesa de Asturias, y cuyo nacimiento le causó la muerte á su madre.

Apadrinó á la criatura doña María Cristina.

Hubo refresco y asistió distinguida concurrencia.

Timo

Por un procedimiento parecido al del entiero le han sido timadas hoy 6.000 pesetas en Madrid á un viajero que acababa de llegar de Gijón.

El timador le acompañaba desde León y le timó la cantidad en el café del Progreso.

Mitin frutero

Dicen de Almería que hoy celebraron un mitin los exportadores de frutas, quienes tronaron contra los actuales aranceles.

Se acordó protestar energicamente, y nombrar una junta permanente de defensa, autorizándola para marchar de acuerdo con los exportadores de otras provincias, recurriendo á medios extraordinarios si fuese preciso.

Se acordó identificarse con los valencianos.

En dicho acto se leyeron muchas adhesiones.

Conferencias Telefónicas

Agencia MENCHETA

Servicio de la tarde

Madrid 10 á las 17'10.

BOLSA DE MADRID

Franco 10'25.

Libras 27'77.

Empréstito 100'00.

Intereses provinciales

Debido á las gestiones del diputado á Cortes señor Navarro Reverter se ha firmado hoy la Real orden señalando para el día 11 de Agosto próximo la subasta para la construcción de la travesía de la carretera de Caudiel y el segundo trozo de la carretera de Caudiel á Montanejos.

El ayuntamiento de Puebla de Arenoso

En «La Gaceta» aparece asimismo una Real orden aprobando la suspensión de cinco concejales del ayuntamiento de Puebla de Arenoso decretada por el gobernador civil de esa provincia.

DE SEVILLA

Horroroso incendio

Telegrafan de Sevilla que esta mañana se ha declarado un violento incendio en las oficinas de la Delegación de Hacienda, propagándose con rapidez á las oficinas de la Diputación y Gobierno civil instaladas en el mismo edificio.

Ha podido salvarse en parte el archivo de la Delegación de Hacienda.

El fuego tomó desde el primer momento gran incremento pero apesar de esto hubiera sido facil localizarlo disponiendo de agua pero este elemento ha faltado en absoluto.

El fuego continúa.

Un telegrama de nuestro correspondiente confirma el anterior telegrama oficial ampliándolo con nuevos detalles.

Las oficinas de la Delegación, Gobierno y Diputación están instaladas en el antiguo convento de San Pablo.

El fuego se ha propagado al cuartel de la guardia civil y otros edificios inmediatos resultando inútiles cuantos esfuerzos se están haciendo para dominarlo.

El ministro de Marina

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo ministro de Marina señor Alvarado.

El ministro saliente señor Concas ha presentado al señor Alvarado al alto personal del Ministerio, cambiándose con este motivo frases de recíproca cordialidad y afecto entre los señores Concas y Alvarado.

El entierro de Grilo

Se ha celebrado el entierro del poeta Grilo resultando una sentida manifestación de duelo.

Han presidido el triste acto representantes de la Real familia y el gobierno concurrendo nutridas comisiones de la Academia y del Ateneo, los administradores del poeta y gran número de literatos, artistas y periodistas.

Los sucesos de San Sebastián

El subsecretario de la Gobernación señor Armiñán ha dicho á los periodistas que los sucesos desarrollados ayer en San Sebastián son consecuencia de las luchas periodísticas que allí se sus-

tienen pero que no han tenido afortunadamente importancia.

Ha dicho asimismo que una comisión de vascos y catalanes confirió ayer mismo con el gobernador civil para buscar los medios de suavizar asperezas con objeto de impedir la repetición de sucesos tan lamentables.

Los alcoholeros y Navarro Reverter

Una comisión del Sindicato nacional de alcoholeros ha visitado al ministro de Hacienda señor Navarro Reverter para interesarle la reforma de la tributación de los alcoholes.

Navarro Reverter ha dicho á la comisión que por ahora no resolverá nada de lo que se refiere á la tributación pero que estudiará el problema detenidamente en sus dos aspectos más interesantes.

Primero: interés de la riqueza nacional.

Segundo intereses del fisco.

Clasificará en cinco grupos á los fabricantes de alcohol y someterá á las Cortes un nuevo proyecto de tributación pero sin perjuicio de hacer la vigente Ley de aquellas modificaciones que no exijan el conocimiento y aprobación de las Cortes.

Altos cargos

Hoy han tomado posesión de sus cargos los señores Ruiz Giménez y Herro de las subsecretarías de los ministerios de Gracia y Justicia é Instrucción respectivamente.

Para la estatua de Ribalta

Para el monumento de Ribalta ha girado hoy la cantidad de quinientas pesetas al presidente de la comisión señor Castelló y Tárrega, el gran patriota don Telesforo García que acaba de llegar de Méjico donde ha residido muchos años para establecerse definitivamente en España.

COMENTARIOS

La política está bastante encalmada.

A falta de noticias se comenta el cambio de actitud del señor Moret actitud que viene á ser el reconocimiento del grave error padecido por dicho político.

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha reunido el consejo de ministros para tratar extensamente la cuestión arancelaria y económica por deseo expreso del señor Navarro Reverter.

Además de estas cuestiones importantes por haber declarado algunas naciones la guerra á España, se tratará también de la provisión de altos cargos.

Mencheta.

ALMONEDA

La verificará la antigua caja de préstamos «La Favorecedora», Mayor 32 y 34, el día 28 del corriente, de todos los objetos de plezo vencido.

Aviso á los interesados.

«Leyer»

¿Quiere usted verse libre de moscas, mosquitos, chinches, pulgas, cucarachas y polilla?

Compre usted el insecticida «Leyer». Es infalible y absolutamente inofensivo para las personas.

Da venta en todas las farmacias, droguerías y perfumerías de España.

Déposito en Castellón: José Royo, Colón, 64.

SOMBRERERIA

DE VICENTE ANDRÉS

Calle Ruiz Zorrilla, 13

Las últimas creaciones de la moda en sombreros para caballeros y niños, de todos modelos y para los diferentes clases sociales, se encontrarán en este antiguo y acreditado establecimiento de don Vicente Andrés.

Los precios de esta casa son los mismos que rigen en las fábricas.

Antes de comprar ningún sombrero, debe visitarse esta casa, en donde puede competirse en calidad y precios.

Hay siempre variada y abundante colección de gorras.

13-Ruiz Zorrilla-13 CASTELLÓN

Artístico algunos de sus trabajos del último curso. marchado á Puebla Tornesa, donisco Llorens Bellés y á Montanerica Saera, de Villarreal. eca, la señora viuda del comanRodríguez. lmezora los señores de Cabedo y casim las familias de Perales, de et y de Bueso (don Felix) sido pedida la mano de la distia. señorita doña Carmen Company, na del joven doctor del mismo lo, para el conocido joven de esta i y muy querido amigo nuestro, efaet Bermell Sancheis. anices de tan apreciable parija lugar el próximo Septiembre. er celebró sesión de segunda cono. el consejo provincial de Agra. a. Industria y Comercio, info. favorablemente el proyecto de nanzas de la comunidad de rega. Barriaca, un expediente de con. de maderas por el río Mijares, Vallat y Fanzara y las ordenanzas, adas al nuevo reglamento, de las nidades de labradores de Alcalá y ana. ana se publicará en el Boletín al la circular disponiendo que el so de los mozos en caja tenga lu. día 1.º de Agosto. robado V. el ANIS MOSCATEL? el de esta noche se inaugurará serie de vermouths en el nuevo de verano que por lo escogido de ras que se pondrán en escena y cillo de los precios, prometien ser ovo éxito para la afortunada em. explotadora. a noche se pondrá en escena la más aplaudida zarzuela «Bohe. en la que tanto se distinguen la lica triple Carmen Casanoves y or Francisco Mariner. e dichos vermouths registrarán los tes precios económicos con tim. chillo: pascos 2 pesetas, silla de nencia 0'50, banquetta 0'35. En. general 0'15. estudioso artista señor Castell, xpuesto otro paneaux decorati. el escaparate del comercio de los es Tarraga y Nés y cuyo asunto eta á dos lindas labradoras en. dadas en agradable labor de con. per hermesas guirnaldas de flores. colorido es muy jugoso y el dibu. recto y suelto, principal caracte. que debe reunir toda obra del orativo. a mañana ha estado en la alcaldía misión de obreros carpinteros, xponer ante dicha autoridad el. que existe entre los trabajado. cados lo mismo que en la ma. de los patronos de di. ho oficio, rtes incumplimientos hubidos en. stión de los trabajos de carpin. las escuelas que se están cons. lo en nuestra ciudad. sbemos, en detalle, lo que ocu. el fondo de la cuestión que ha. o entre contratistas y los carpi. pero procuraremos enterarnos de. naya de cierto y pondremos el. ate de ello á nuestros lectores. uico que sabemos hoy de cierto. para mañana están citados los. listas de las referidas obras en la. a para aclarar el asunto y ver de. mayores males. el que quiero, pues ninguna Tos. 24 horas, á los Discoides Pectora. selló. Caja dos reales; frasco 6. to en Castellón, M. Font, Par. y Droguería. usted el incomparable ANIS. ATEL. ATRO DE VERANO una magnífica entrada celebróse. e la función anunciada en el n. tro de verano. usieron en escena las zarzuelas. acto «Los guapos», el estreno de. tita blanca» y «El arte de ser. a primera de las citadas obras. oída de nuestro público, se dis. reron notablemente las señoritas. oves, León y Figuerola. ellos sobresalieron muchísimo los. Gil, Paco Tomás, Mariner, Ri. revertar, Bovi y Civera. ractivo de la velada lo consti. el estreno del juguete un tanto. tico y en un acto y tres cuadros,. tita blanca» de los señores Jack. Capella, música de los maestros. ez y Vives. esta obra el arte no parece par. a parte; pero en cambio hay una. na exhibición de mugeres, mu. vimiento y aparato, chistes su. de color y escenas pícaras su. undan que es un primor. ¡Y ando. imiento!

HERALDO DE CASTELLÓN

(Obsequio de la Redacción a los suscriptores del HERALDO como recuerdo de los brillantes Juegos Florales celebrados en el Teatro Principal el día 7 de Julio de 1906



Don José Zulueta
Ilustre mantenedor de la fiesta y diputado
á Cortes por Villafranca del Panadés.



Don Emiliano Benages Más
Genial poeta premiado con la Flor Natural



Señorita doña María Juan Herrero
Gentil reina de los Juegos Florales



Don José Castelló y Tárrega
Organizador y secretario general de los Juegos
Florales



Proyecto de monumento á Ribalta del joven arquitecto
Don José Gimeno

reciben de Sygner
ado á la cárcel de
a de la seguridad
stante comunica-
mericana.

PARIS

ste
al de París ha ob-
juete al rey Si-

PETERSBURGO
a ha abuelto al
sky y ha senten-
tro oficiales de la

propio tiempo el
ciados.

POSTAL

ciudad del trabajo

todos; sino es igual
libertad.
ero de abandonar la
onde trabaja, cuan-
voluntad, sin razón

rono de despedir al
ea el motivo en que
n.

o del contrato libre

Carlos Marx.

INDIAS

cinco patas

patas no es cosa co-
indio consideró que
regalo á los Princi-
ciente visita á la In-

rivalizado á los ele-
gasajar á los Princi-
cepciones solemnes
particulares y espon-

trado demostrar su
que mejor le ha pa-
sas curiosos. Uno
del regalo del bucy

no lo aceptaron, y
ción del indio que
sdén por su animal,
aron el acto que rea-

LA OPINION

de Villafamés

mejor su misión la
se convierte en por-
s públicos, ya cuan-
sitan del aliento de
nicias, ya cuan-
sus derechos ó con-
gítimas pretensio-

no me obliga á di-
ado periódico para
ante un perjuicio
causar á muchos
e alta de la provin-
radie con más cono-
us los de esta co-
ialar á la alta con-
mados á evitarlo.

el sueño dorado de
icación rápida con
uerte de conve-
al anunciarse ahora
ción de la carrete-
a venta de la Punta
s estos pueblos se
manera, viendo pró-
aspiración de ha-
apital con un ahorro
e ocho horas entre

surge la contrarie-
siempre, aún para
ionales. Ya se dice
as vá á modificarse
de la mencionada
vez de enlazar en
, que es la ventaja
pueblos, se la quie-
ra llevarla directa-
esto es sencillamen-
s pueblos de arriba
dos horas á la ida,
alta en sus viajes á

caso que esa modi-
ealmente á Albocá-
tible: ¿debe preva-
un pueblo sobre el

de muchos? Porque son nueve ó más
los pueblos perjudicados, si ese nuevo
proyecto se realiza, á saber: en la pro-
vincia de Teruel los de Cantavieja,
Mosqueruela, Iglesuela y otros, y en la
de Castellón los de Villafranca, Castell-
fort, Ares, Banasal, Culla, Villar de Ca-
nes y algún otro.

Me quedo corto: hay que añadir que el
perjuicio alcanza á todos los de la zona
inferior de la carretera en proyecto, y

Por disposición del ministro de ins-
trucción pública señor Jimeno, se pu-
blicará un decreto disponiendo que se
cumpla otro del conde de Romanones
sobre la enseñanza en establecimientos
públicos, exigiendo á los profesores que
para ejercer posean títulos de compe-
tencia.

El conde de Romanones estudia la

2.º Sostener y afirmar que es tan firme el convencimiento que tienen en el ideal republicano, que aunque mañana un gobierno pusiera en vigor la Constitución del 69 el partido republicano continuaría manteniendo la integridad de su doctrina y la urgencia de plantearla.

3.º Convencer á todo el mundo de que las cuestiones de libertad de cultos, matrimonio civil, neutralización de ce-

el fausto suceso.

—Aún cuando llegó á Nueva York como pasajero de primera clase en el vapor «Pretoria», las autoridades del departamento de Inmigración impidieron el desembarque de Teodoro Macknow, el hombre de mayor corpulencia que haya llegado á los Estados Unidos. Mide una altura de 9 pies 3 pulgadas y pesa 365 libras; lo acompañan su esposa, de 5 pies y 6 pulgadas, y dos hijos, cuyo ta-

ciudadanos y se celebró con gran clave para la elección de Papa.

BERLIN

El anarquista Rosenberg
Continúan en Berlín las gestiones para comprobar si el detenido anarquista Rosenberg preparaba un atentado contra el kaiser.

La policía le cree peligrosísimo. Parece que interrogado por el juez, negó que tuviera las intenciones que se le atribuyen.